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创始人系列访谈

“当时区块链的性能瓶颈就

像一堵墙。”龙凡回忆道，手指

在空中虚画了一道弧线，“比特

币每秒仅能处理 7 笔交易，以太

坊也不过 30 笔，这样的吞吐量

根本无法支撑大规模应用。”带

着对系统安全与分布式计算的深

厚积累，清华“姚班”毕业的他

开始与清华校友组成技术攻关小

组——探寻让区块链跑得更快、

更稳的新技术。 

如果要用一个通俗易懂的比

喻来解释极其抽象的区块链，我

们可以把它想象成为一列由很多

节车厢组成的列车，一路上不断

有乘客和货物上下车，而列车却

永不停歇，不断提高运行效率。

不断上下车的乘客和货物就是用

区块链技术记录下来的物品、交

易、行为等数据，这些数据被自

动记录下来，不可更改，分布在

不同的节点上。“想要在区块链

上造假，比毁灭宇宙的概率还

小。”龙凡如此解释区块链的技

术特性。

2018 年 11 月，Conflux 团

队完成了第一版图式区块链共

识 协 议 的 设 计；4 个 月 后， 完

成了基于第一版图式区块链共

识协议的安全性分析。之后，

Conflux 区块链上线第一个测试

网。由于 Conflux 共识协议“以

树为骨干，以图为扩展”的形

象特点，Conflux 中文名称被定

为“树图”。

龙凡说：“之前，人们一度

认为在区块链底层技术领域，没

中国人什么事儿。”作为曾经的

天才少年，一向喜欢折腾的他，

发出了中国为什么不能建设自己

的区块链基础设施的质疑。“上

海，这个兼具科创活力与金融底

蕴的城市，正是理想的试验田。” 

2020 年 1 月，上海树图区块链

研究院正式揭牌。

龙凡作为创始人，从一开始

就带领团队奉行 " 底层思维 "：

他们拒绝追逐短期热点，而是

埋头打磨区块链底层系统。2020 

年 10 月，树图区块链主网正式

上线，这是中国拥有完全自主知

识产权的区块链系统，它一举打

破了欧美计算机系统对底层代码

的垄断。仅半年时间，链上地址

数量就突破 20 万，日处理约 4

万笔交易，从未发生交易拥堵，

性能远超同类公链系统——在达

到相同性能和可靠性的前提下，

它让每秒只能处理 10 多笔交易

的区块链交易性能提升了两个数

量级，达到每秒可处理 3000 多

笔交易的速度，是比特币系统的

428 倍，以太坊系统的 75 倍。

2023 年 9 月，上海树图区

块链研究院以树图区块链系统为

基础，获批承担国家重点研发项

目《面向“一带一路”的超大规

模区块链基础平台》。在这条信

息高速公路上，平台如同数字血

管般默默稳定运行，为资产上链、

跨境物流、跨境结算、跨国文化

交流等经贸和文化领域的合作奠

定了坚实的基石。

2023 年底，一场规模浩大

的资产上链热潮席卷全球区块链

市场。海量的交易一度击垮了众

多区块链系统，在持续一周的时

间里，树图区块链系统面对每秒

1200 万计算单元的交易负载（相

当于最大智能合约平台处理能力

的 10 倍），一直稳定运行，成

为千级节点规模以上区块链中表

现最优的系统。

眼下，树图区块链主网已稳

定运行了 4 年多，成为了一个遍

布五大洲、20 多个国家、最多

时超过 5000 个节点的全球化区

块链网络，彻底解决了大规模、

高延迟的广域互联网中的区块链

性能问题，链上独立地址超过

2500 万个，处理的真实交易规

模超过 1.7 亿笔。树图实现了与

20多条主流区块链的互联互通，

发展了约 20 万人的技术社区，

通过上百家生态企业间接服务了
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